
別紙1 

会 議 記 録 (1) 

会議名称  北本市幼児問題審議会（第２回） 

開会及び

閉会日時 
 平成２３年９月２４日（土） 午前９時３０～午後０時１０分 

開催場所  文化センター 第４会議室 

議長氏名  諏訪 千加子 

出 席

委員(者)

氏 名 

   

諏訪 千加子・有田 めぐみ・阪井 栄見子 

 木村 嶺子・荒樋 美智子・鈴木 恵里子 

 由井 真奈美・栁沢 さつき 

欠 席

委員(者)

氏 名 

  

 鈴木 眞理子・佐藤 正史・関野 重信 

説明者の

職 氏 名 

  

 こども課長 加藤 啓一 

事務局職

員職氏名 

保健福祉部長 谷澤 暢・こども課長 加藤 啓一 

 こども課保育担当主幹 鎌田 謙・こども課保育担当 森 美子 

会

議

次

第 

 １．開会 

 ２．あいさつ 

 ３．議題 

 （１） 会議の公開について 

 （２） 中央保育所の視察について 

 （３） 公立保育所の整備の課題について 

 （４） その他 

 ４．閉会 

配布資料 

 １．視察資料 中央保育所概要及び平面図 

 ２．保育所・幼稚園の入所（園）状況 
  

 



会 議 記 録 (2) 

発言者 発   言   内   容 
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 －中央保育所現地視察後－ 

 

１ 〔 開 会 〕 

 ２ 〔 副会長あいさつ 〕 

    

 それでは、北本市幼児問題審議会規則第５条１頄の規定により

会長が議長となることとなっておりますが、第４条第３頄により

会長に事故があるときは、副会長がその職務を代理することと

なっておりますので、副会長に議長をお願いします。 

 

 それでは議題に入らせていただきます。 

議題１会議の公開について、事務局から説明をお願いします。 

 

 北本市附属機関等の会議の公開に関する規則第２条に基づき、

附属機関の会議の公開・非公開の決定は、「附属機関等の長が当

該会議に諮って行うものとする。」とされています。 

 会議につきましては、原則公開と考えておりますが、内容によ

り非公開とした方がよい事案も考えられますので、そのような場

合については、非公開にするか審議していただきたいと考えてお

ります。 

 傍聴人数は会議の場所によりますが、１０人程度と考えており

ます。 

 

 質問のある方の発言を求めます。 

 

公開の情報はどのように入手できますか。 

 

市役所議会事務局前に会議の公開について掲示板がありますの

で、２週間前から掲示されます。 

 

傍聴したい方はどのような手続きが必要ですか。 

 

会議当日に会場に来ていただき受付となります。 

 

その他に質問がなければ、公開ということでよろしいでしょう

か。 

 

（異議なし） 
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それでは公開と決定します。 

つづきまして議題２「中央保育所の視察について」ですが、本

日、会議に先立ち中央保育所の視察を行ないましたので、視察し

た中で意見・感想などをお聞きしたいと思います。 

 

使用状態はきれいでした。トイレに床板が敷いてあり、あぶな

い印象がありました。保育所はどうしても荷物が多くなります

が、きちんと整頓されていました。ただ、台風、地震の時は特に

被害がなかったようですが、老朽化しており他に移せればよいと

思います。 

 

園庭は遊具が必要以上多すぎず、広く感じました。保育所は小

さいお子さんを預かることから、こういったほうが安全と感じま

した。砂場には屋根が設置されており、この点は非常によかった

です。外観の老朽化の印象に比べ、内部は清潔でした。 

 

建築年数の割にはきれいでした。しかし、耐震性は心配です。

保護者には不安もあると思います。 

 

よく工夫して使用されていました。建て替えを前提に考えてい

るということなので、ハード面やソフト面に工夫が必要と考えま

す。ハード面については耐震化等具体的な提案が審議会でできれ

ばいいと思います。ソフト面については、防災訓練や緊急連絡の

工夫など必要と考えます。また、震災時には帽子をかぶり園庭に

集まったと聞きましたが、防災頭巾等の設置も検討していただき

たいです。 

 

老朽化が進んでいるようでした。トイレは古くなっている場所

もありましたが、こどもが使用する間は使いやすいよう手入れを

していただきたいです。 

 

定員１００名に対し現在７０名程度の入所状況ですが、１００

名入所した場合には狭いと思います。実際、数年前長男が入所し

ていた時は、ほぼ定員１００名入所していましたが、かなり狭

かったです。立地条件としては駅からも近く、いい場所です。今

の場所で建て替えがよいと思います。安全性という点で、鍵がね

じ式の古い場所があり不安を感じます。老朽化の点では耐震診断

されていないのが保護者として不安を感じます。天井がゆがんで

いる部分がありました。２歳児、４歳児の部屋にはエアコンが１

台しかありませんでしたが、猛暑時は大丈夫だったのでしょう

か。今日は天気が良かったため匂いませんでしたが、通っていた
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頃は、トイレの匂いがきつい日がありました。駐車場の台数が足

りなく、車を路上駐車している状況と聞いています。車上荒らし

の例も聞いており、建て替え時には敷地内に駐車場を設置した方

が良いと思います。 

 

広々としていて古い割にはきれいでした。一見しただけではわ

かりませんが、園児がいないため広く感じた部分もあり、定員の

１００名がいた場合、確かに狭いのではないでしょうか。 

園庭との段差が小さいところは大雨など災害時は大丈夫なので

すか。 

 

今回の台風時にも特に被害の報告はありませんでした。 

 

 委員の皆さんのご意見をいただきましたので、次回までに事務

局にまとめていただくということでよいでしょうか。 

 

 視察時にお配りしたチェックシートを９月３０日までに提出し

ていただき、次回に事務局から意見をまとめたものを提出いたし

ます。 

 

 つづきまして議題３「公立保育所の整備の課題について」です

が、事務局より説明をお願いいたします。 

 

 まず、第１回の審議会におきまして、要望のありました資料に

ついて今回提示させていただきましたのでご説明させていただき

ます。 

 （資料「保育所・幼稚園の入所（園）の状況」について説明） 

 

 事務局より説明がありましたが、公立保育所の整備における課

題、問題点についてご意見をいただきたいと思います。 

 

 資料の注書きに認可外保育園は含んでいませんとありますが、

認可外保育園の状況は把握されていますか。 

 

 今は状況がわかる資料を持ち合わせていません。 

 

 市外の幼稚園や認可外保育園に通わせているほうに課題がある

かもしれません。 

 

 可能な範囲で次回資料をお示ししたい。 

 

資料には認定こども園は含まれているのですか。 



 

事務局 

 

 

荒樋委員 

 

 

事務局 

 

阪井委員 

 

 

事務局 

 

 

 

阪井委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

阪井委員 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

木村委員 

 

 

事務局 

 

 

認定こども園も含まれております。 

 

 

公立保育所のあり方を議論するのであれば、公立保育所の数値

をわけたほうが議論しやすいと思います。 

 

次回用意させていただきます。 

 

中央保育所ではなく公立保育所の整備の課題ということでよい

のですか。 

 

 中央保育所の整備が直近の課題でありますが、市からの諮問と

いたしましては公立保育所の整備ということで、まずは整備にお

ける課題ということで意見をいただければと思います。 

 

 市としての方向性を示していただいたほうがよいと思います。 

 

 公立保育所におきましては、現在４園を稼動していますが、こ

どもの人口が減る中、充足率も低迷しており、中央保育所整備が

喫緊の課題となっているのですが、どのような方向で整備するの

か、公立保育所全体を考えるなかで中央保育所の整備につなげて

いきたいと思います。 

 

 いつまでに答申を行うのですか。 

 

 ２４年度当初予算編成に間に合うように年内に公立保育所の整

備についての答申をいただきたいと考えております。 

 

今回諮問事頄として公立保育所のあり方という中で、中央保育

所の整備について、できれば平成２４年度予算編成に間に合うよ

うに答申をいただきたいです。ハード面の整備という点において

中央保育所の整備の先に他の保育所についても意見があればいた

だきたいと考えています。 

 また、国の方針が明確になり次第、今後のソフト面についてご

意見を頂ければと考えています。 

 

来年中核保育所が開設しますが、中央保育所が中核保育所に入

ることはできないのですか。 

 

 中央保育所を中核保育所に入れるということは予定しておりま

せん。通常の転所の手続きにより入所することは可能です。 




	

